
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Дорога длиною в 
49 лет 
С днём рождения, 5 школа! 
В день рождения школы традиционно проводится День открытых 
дверей. В этом году школа принимала гостей в пятницу, 24 января.  

С 8:00 в школе работали площадки: «Мост поколений», дебаты на тему 
«История- самый важный предмет в школе», кинопедагогика «Все в кино!», 
беспилотные авиационные системы «Ребята учатся летать», родительское кафе 
«Труд- кнут?», «Эвристиада», мастер- класс по теме «Игры на 
командообразование», педагогическая мастерская «Лото». На каждой площадке 
родители погрузились в увлекательный учебный процесс. А в 8:55 родители 
смогли посетить открытые уроки по различным учебным предметам.  «С 
каждым годом мероприятия все интереснее и содержательнее, продуманы 
организационные моменты», «Провели очень интересные, динамичные, 
насыщенные внеклассные мероприятия, в работе участвовал каждый ученик и 
все присутствующие родители», «Интересное мероприятие, которое 
заинтересовало, хочется еще раз посетить», - и это лишь малая часть отзывов, 
которыми поделились родители наших учеников. 
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Вспомним 
школу? 

Ученье - свет А вы могли 
бы? 

 БЛИЦ-ОПРОС 

В том, что ученики любят свою школу, мы 
не сомневаемся. Но как мы выяснили, у 
каждого причина своя. За что вы любите 5 
школу?  
- за хороших учителей и качественное обучение. 
Женя Дружинин, 11 класс 

- за математику, потому что у меня вся семья 
любит математику, а еще за еду. Тимофей 
Ушаков,  5 б класс 

-за учителей, за то, что вижусь каждый день с 
подружками. Даша Логинова, 6 а класс 

- за отзывчивость учителей, их огромный 
жизненный опыт и большое количество знаний, 
которые они передают нам. Вика Петракова, 10 
класс 

-за то, что в ней добрые и понимающие учителя, 
отзывчивый коллектив школы, проводится много 
различных мероприятий, за мой любимый класс. 
Владик Нозиков, 9 а класс 

- моя школа - это место, где я могу раскрыть себя 
в разных направлениях. Вот за это я её и люблю. 
Настя Рогатых, 6 а класс 
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4 
дня открытых 
дверей было 
проведено в 

школе 

Татьяна Алексеевна Червочкина 

Фото Натальи Павловны Сеничевой 

Дорогие друзья!  
Нашей школе исполняется 49 лет! Это 

значимый возраст для образовательной 
организации, который говорит о многолетнем 
опыте, традициях и достижениях. 
Школа  5 всегда шла в ногу со временем, внедряла  
инновационные методы обучения и воспитания,  
что формировало  и формирует её положительный 
имидж не только в нашем городе, но и  
Архангельской области.  
Сегодня  мы  центр реализации федеральных 
национальных проектов, место  проведения 
интересных творческих  значимых ярких 
событий!  
Хочу выразить особую благодарность нашим 
ветеранам педагогического труда за их 
преданность делу, мудрость и терпение. Именно 
они заложили основы успеха нашей школы, и их 
вклад невозможно переоценить. 
Желаю всем нам крепкого здоровья, новых 
свершений и успехов! Пусть каждый день 
приносит радость от общения друг с другом, 
новые знания и открытия!  

С уважением, директор школы Елена 
Владимировна Здравомыслова 



НАЗАД В ПРОШЛОЕ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

О школе у меня остались только теплые и 
приятные воспоминания. Очень люблю приходить в 
школу, когда есть возможность, пообщаться со всеми 
учителями, рассказать о себе, узнать, как у них дела. 
Всегда встречают очень дружелюбно и с большим 
интересом спрашивают о нашей дальнейшей жизни после 
школы Единственное, что мне не нравилось в школе-  это 
приходить к 8 утра, но зато был режим. Я всегда ждал 
конца третьего урока, чтобы поесть в столовой. На 
переменах очень нравилось играть в настольный теннис, 
это отличная идея занять школьников. Помню походы как 
всей школой, так и классом.  Всегда было весело и очень 
интересно. А еще мы ждали дискотеку перед каникулами, 
это было отличное завершение триместра. 

Огромное уважение всем учителям, они 
проделывают колоссальную работу, чтобы вложить в 
головы детей знания, к сожалению, я это понял после 
школы. Яков Попов, выпуск 2019 

 

Школа оставляет неизгладимый след в сердцах своих учеников. Многие выпускники возвращаются в 
родные стены как гости или даже как учителя, чтобы продолжать дело, начатое их наставниками. А 
какие воспоминания хранят выпускники о родной школе? 

Когда я думаю о детстве, то сразу вспоминаются 
яркие моменты из школьной жизни. Самый 
запоминающийся- поход всем классом. Помню, как мы 
разжигали костер и помогали родителям расставлять 
палатки. Михаил Зубов, выпуск 2004 г. 

Самые главные и теплые воспоминания из школы 
связаны с моими учителями.  

Елена Павловна Бурова привила мне любовь к 
точным наукам, с которыми я связал свою жизнь.  

Елена Александровна Салтанова открыла во мне 
талант к написанию стихотворений. Она очень много 
времени уделила мне и моим интересам в литературе.  

Петрова Ольга Геннадьевна стала для меня первым 
учителем математики в старших классах и показала мне 
насколько важна и незаменима математика в жизни. На ее 
уроках было хорошо, по- домашнему. Чего стоит только 
урок первого апреля, когда мы рассчитывали длину в 
крокодилах.  

Каждый из моих классных руководителей - Елена 
Валентиновна Котвиц, Евгения Николаевна Алексеева, 
Лариса Васильевна Степанова-  стал буквально частью 
моей большой семьи. Они были теми, кто был готов помочь 
мне в любой, а не только внутришкольной, жизненной 
ситуации. Я был не самым лучшим учеником: не делал 
домашние задания, ругался с некоторыми учителями. Но 
теперь, когда прошло много времени, вспоминается только 
хорошее.  

Повзрослев, я осознал, сколько сил и времени на 
нас, учеников, потратили учителя, поэтому я хочу сказать 
вам всем большое спасибо за то, что у меня в школе были 
именно ВЫ. Михаил Семёнов, выпуск 2021. 
 

Воспоминаний много! Очень нравилось выезжать 
куда-то, например, на Ватсу в 4 классе. Мы любили ходить 
на разные тематические дискотеки и чаепития. Вспоминаю 
самые вкусные пирожки в столовой Очень хорошо помню 
учителя физкультуры, Татьяну Васильевну, такая хорошая 
и добрая женщина. Татьяна Лозовик, выпуск 2014 

 

Мне нравились походы и новогодние ёлки, потому 
что мы проводили это время вместе, всем классом. Эти 
события нас объединяли. Анастасия Захарова, выпуск 
2005 

 

 

 

У нас иногда были вечера кино в классе. Это 
было редко, но очень атмосферно. Перед просмотром мы 
с одноклассниками покупали сладости, а затем 
собирались в кабинете Натальи Валерьевны. Мы 
расставляли парты по периметру кабинета и доставили 
спальники, в которых устраивались поудобнее. Очень 
приятные воспоминания! Алина Башанова, выпуск 

2021 

Школьные годы — самые счастливые. Помню, 
как трепетно и радостно было идти в школу после 
летних каникул, школьную форму, ранец, банты, 
тетрадки и букет астр. 

Благодарен судьбе, что в качестве классного 
руководителя судьба мне преподнесла прекрасного 
человека, педагога с большой буквы Рыкову Светлану 
Николаевну, учителя русского языка и литературы. 

Константин Тахаев, выпуск 1999 

 

Я помню, как много человек училось в нашей 
школе. Классы были от А до Д, в каждом классе по 40 
человек, редко 36! Очень интересно было, когда нас 
принимали в октябрята, пионеры и комсомольцы. Нас 
даже заставили воротнички отпороть, когда Брежнев 
умер. Ольга Меркулова (Петрова), выпуск 1990 

 

Воспоминания выпускников: школьные 
годы — самые счастливые 

Редакция школы 



ОБРАТНО В НАСТОЯЩЕЕ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В Год семьи участников марафона встречали герои 
всем известного произведения Э. Успенского 
"Дядя Фёдор в Простоквашино". 
Команды с увлечением решали педагогические 
кейсы, задания, подготовленные с помощью 
искусственного интеллекта, вспоминали семейные 
традиции Русского Севера, отвечали на 
интересные видео –вопросы. Татьяна Николаевна, 
начальник отдела образования, отметила, что 

марафон прошёл ярко и интересно! Участникам 
марафона вручены сертификаты, победителю и 
призерам- памятные призы управления 
социального развития города. Первое место 
одержала школа 3, второе место -школа 5, третье-

школа 6! 

Ольга Сергеевна Елезова 

Фото предоставлено участниками марафона 

 

 

 

Сохраняя традиции 

20 декабря в 5 школе состоялся третий 
педагогический марафон, который собрал 
творческих и инициативных педагогов 
школ города. 

КТО? ГДЕ? КОГДА? 

В день рождения школы состоялась игра 
«Кто? Где? Когда?», вопросы которой 
затрагивали разные стороны нашей 
школы. 

На протяжении часа учителя, родители и 
ученики, отвечая на вопросы, демонстрировали 
свои знания о школе. 8 вопросов, блиц, суперблиц 
для капитанов, вопрос с предметом, вопрос от 
педагогов, чёрный ящик. В итоге с отрывом в 1 
балл победителем игры стала команда родителей. 
На 2 месте команда учителей, 3-е место у 
учеников.  

Чтобы ответить в следующий раз на все 
вопросы верно, организатор игры Наталья 
Павловна Сеничева приглашает всех желающих 
посетить школьный музей. Экскурсии в музей 
проводятся по заявке классных руководителей. 

Перенимаем опыт 

В этом учебном году в 5 школе зародилась традиция- 

проведение педагогического клуба «Большая перемена». 
Подробнее о нём рассказала Ольга Сергеевна Елезова. 

-Ольга Сергеевна, как зародилась идея создать такой клуб в нашей 
школе? 

-Идея проведения в нашей школе педагогического клуба «Большая 
перемена» родилась еще в «Артеке», когда управленческая команда 
школы проходила обучение по программе «Эффективное управление 
воспитательной деятельностью». В период обучения мы были на 
экскурсии в Артековской школе, где директор поделилась опытом 
организации такого клуба для коллег. Нам настолько понравилась эта 
идея, что мы решили реализовать ее в нашей школе. 
 

Сколько встреч было проведено? Каким темам они были 
посвящены? 

-У нас уже состоялось 3 встречи. Тема первой «Артек и его традиции! 

Артек- место встречи счастливых людей!» Мы рассказали коллегам о 
столетней истории лагеря и традициях. Вторая встреча была посвящена 
теме кинопедагогики, использованию фильмов и мультфильмов для 
воспитания и обучения детей. Третья встреча была посвящена теории 
поколений. Мы рассмотрели с участниками клуба характеристики 
различных поколений, выявили особенности каждого, их ценностные 
установки. 
 

Для чего этот клуб нужно посещать педагогам нашей школы ? 

-Основной принцип работы нашего клуба – добровольность. Встречи 
проходят в теплой обстановке, за чашечкой чая. При этом полезность 
такой работы очевидна: коллеги обмениваются опытом, новыми идеями, 
а это помогает учителям стать более успешными и эффективными в 
своей работе. 
 

Как часто проходят встречи ? 

-Встречи педагогического клуба проходят 1 раз в месяц. Впереди еще 
много встреч.  

Редакция школы 

Фото предоставлено участниками клуба 

 

Татьяна Алексеевна Червочкина 



ОБО ВСЁМ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

На сегодняшний день в состав первичного отделения 

нашей школы входит 31 человек. Самыми ярыми активистами 
являются ученицы 6 классов: Настя Кудрявцева, Катя Ванькова, 
Ева Суворова, Настя Порывкина, Эллина Пеньевская.  

«Я вступила в Движение Первых, потому что я люблю 
помогать людям, организовывать мероприятия. Хочу сделать 
нашу страну и школу лучше добрыми и полезными делами», - 

делится участница Движения Настя Кудрявцева. 
Участники Движения проводят в школе различные 

мастер-классы, практикумы, квесты, организуют мероприятия для 
младших школьников. «Недавно девочки проводили мастер-класс 
среди третьих и первых классов. Ребята изготавливали символ 
2025 года- змейку- пружинку», - рассказывает советник по 
воспитанию и куратор первичного отделения школы Светлана 
Алексеевна Павлова. 

Вступить в «Движение Первых» очень просто, 

достаточно пройти регистрацию на сайте будьвдвижении.рф. За 
помощью всегда можно обратиться к Светлане Алексеевне в 23 
кабинет.   

Ярослава Бурдаева 

Фото предоставлено участниками движения 

 

 

 

Волонтёры школы принимают участие в различных 
акциях.  «Отряд участвует в международной акции «Чистые 
игры», мы набираем команду и выходим на уборку территории. 
Мы принимаем участие в уборке памятников архитектуры и 
памятников воинам, в городе у нас несколько таких площадок, 
так же в школе проводится на постоянной основе сбор 
макулатуры и сбор крышечек для экологической акции 
«Крышечки на благо» , - рассказывает куратор волонтёрского 
отряда Елена Валентиновна Сухих. 

В волонтёрском отряде нашей школы на данный 
момент зарегистрировано 12 человек, но пополнить ряды 
волонтёров очень просто. Для этого необходимо подойти к 
Елене Валентиновне, записаться в отряд и зарегистрироваться 
на сайте dobro.ru. В школе развиваются различные 
направления волонтёрства: социальное, культурное, бытовое, 
спортивное.  

«Волонтерство- это, я считаю, призыв души помогать 
людям, делать хорошие и добрые поступки, бескорыстно, не за 
поощрение, а просто от чистого сердца, получить от этого 
огромное удовольствие», - делится Елена Валентиновна. 

 

Анастасия Чупракова 

Фото предоставлено волонтёрами  

«Волонтёрство- это призыв души помогать людям…» 

В России волонтерское движение стало зарождаться 
в конце 1980 х годов, а вот в 5 школе появилось не так 
давно, в… 

Будь в движении!  
Почти два года в нашей школе существует и 
процветает Первичное отделение Российского 
движения детей и молодёжи «Движение первых». 

Заглянем к активистам в гости. 
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